

Cede el INPC a 3.92% anual (El Financiero 25/11/09)

Cede el INPC a 3.92% anual (El Financiero 25/11/09)(Eduardo Jardón) Miércoles, 25 de noviembre de 2009 La inflación anual mantuvo su trayectoria descendente en la primera quincena de noviembre y se ubicó en 3.92 por ciento, su menor nivel desde marzo de 2008. Además se posicionó por debajo del rango estimado por el Banco de México, de entre 4 y 4.5 por ciento para el cuarto trimestre. Sin embargo, los analistas anticipan fuertes presiones en los precios para 2010, ante el alza en los impuestos, por lo que subieron sus pronósticos para este indicador. En un reporte, analistas de Merrill Lynch consideran que además del incremento esperado en las materias primas, el aumento en los impuestos y la necesidad del gobierno de confiar en mayores precios de los servicios públicos con fines recaudatorios, generarán presiones inflacionarias el próximo año. Los especialistas de esta correduría revisaron al alza su estimación para la inflación en 2010, de 3.98 a 5.25 por ciento. "El objetivo de 3 por ciento tendrá que esperar." Según los expertos de Merrill Lynch, los impuestos recién aprobados tendrán un efecto transitorio en la inflación, pero los precios de las gasolinas serán un factor determinante. Para economistas de Invex, el aumento en los impuestos implicará importantes riesgos inflacionarios, por lo que el incremento en el nivel general de precios el próximo año superará el 5 por ciento. No obstante, las previsiones oficiales son más optimistas. En su paquete económico, el gobierno estima que en 2010 la inflación será de 3.3 por ciento y el Banxico pronostica una cifra de entre 3 y 3.5 por ciento. Los analistas de Invex dicen que la tendencia reciente en los precios sugiere que al cierre de este año la inflación quedará por debajo de 4 por ciento. Así, su estimación disminuyó de 4 a 3.83 por ciento, mientras que Banamex prevé una cifra de 3.9. Banamex considera que en la segunda quincena de noviembre el evento más relevante fue la fuerte desaceleración en los alimentos procesados, de 7.35 a 6.81 por ciento. En la primera mitad de noviembre, el INPC presentó una variación de 0.53 por ciento, que se explica principalmente por el alza en los bienes administrados, en particular las tarifas eléctricas.